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6_96_87_E5_87_AD_E7_c52_85659.htm ACCA会员王剑辉 现任

高等教育出版社副总会计师 曾任大连中华会计师事务所董事

、吉通网络通讯股份有限公司财务管理部总经理、大通国际

运输公司财务总监 我于1994年毕业于东北财经大学研究生院

会计学专业，并获经济学硕士学位，同年进入会计师事务所

工作并通过中国注册会计师的考试 。由于我的教育背景和工

作性质，我对ACCA有一定感性方面的了解，当1995年ACCA

协会与东北财经大学共同举办新学员培训班的时候，立即引

起了我的注意。但真正促使我报考ACCA的，有两方面的原

因。 一是工作方面的不顺利。94年底我被任命为我们所筹建

开发区办事处的主任。我后来形容这是一个“只有盘子没有

蛋糕”的任命。一个刚毕业的学生在既无资金又无客户的情

况下面对不规范的会计市场，其生存压力是相当巨大的。我

也是希望通过报考ACCA为自己的未来预做准备。 二是当时

社会上泛滥的“文凭热”。眼见身边有的人用公款花几万块

钱就可以买一个硕士文凭，使我强烈地意识到自己现有的文

凭和资质在不断地缩水。为了保持自己的社会竞争力，我在

报考ACCA的时候曾经跟我的老师说过，“我要拿到一个别

人靠钱买不来的文凭。” 三年决战ACCA 从1995-1998年，我

用了三年的时间边工作边准备，完成了12门的考试，这三年

是一个没有休息没有娱乐没有爱好的三年，是一个自己第一

次真正认识自己潜能的三年。当我拿到ACCA资格的时候，

我觉得最大的收获就是经历并克服了这三年的各种困难之后



所培养起来的坚定的自信心，只要自己努力的方向是正确的

，就没有克服不了的困难。 除了考前一周的辅导之外，我是

全靠自学完成了整个考试。做为一个一边要工作一边要学习

的社会人，我的目标是拿到50分通过考试而不是获得优异成

绩，因此在备考的过程中，我基本上是从每门课的总体上把

握其中的核心思想和内容，从不过于纠缠也没有时间纠缠我

看不懂的地方。我每一门的考试成绩从没有超过60分，这从

一个侧面可以反映出我在备考方面的方法论。 收获ACCA 成

为ACCA会员，是我职业生涯中最重要的一步，它为我带来

的收获最起码体现在以下四个方面： 财务工作理念的根本性

飞跃。 财务工作不但要按照会计准则的要求记好帐理好财，

更重要的是如何围绕一个企业的战略规划去不断地打造和提

升公司的市场价值。这要求我们不但要做一个合格的簿记者

，更要成为一个合格的战略规划的参与者、公司资源价值的

塑造者、基于作业链和价值链的流程管理者、业绩评价的管

理者、公司风险控制的管理者。 工作方法论的飞跃性提高。

财务工作既是制度性很强的技术性工作，又是一个牵扯到方

方面面权力和利益的政策性工作。如何在沟通和协调的基础

上不断地促进复杂问题简单化，简单问题程序化，程序问题

制度化，制度问题系统化，需要我们系统性地运用ACCA所

提供的知识结构和方法论去处理各类矛盾和问题。 职业操守

和职业素养的全面提高。 100Test 下载频道开通，各类考试题

目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


